



**ACADÉMIE
DE NORMANDIE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Direction des services départementaux
de l'éducation nationale
de la Seine-Maritime

Cabinet de l'IA-DASEN

Monsieur Jean-Paul LECOQ
Député de la Seine-Maritime
12, rue Michel Gautier
76600 LE HAVRE

Olivier WAMBECKE

Rouen, le 16 avril 2021

Inspecteur d'académie
Directeur académique des services de l'éducation nationale

Affaire suivie par Carole FOURNIER
Cheffe de Cabinet

Monsieur le Député,

Je réponds par la présente à votre lettre du 22 février dernier relative à la situation de plusieurs écoles et collèges dans le cadre de la préparation de la rentrée scolaire 2021.

Voici les éléments que je peux vous apporter à cette heure, après un examen attentif de chaque situation dans le respect du principe d'équité.

En premier lieu, les informations relatives aux **prévisions d'effectifs et aux moyens alloués aux collèges** sont les suivantes :

- **Gustave Courbet de Gonfreville-l'Orcher :**
La prévision des effectifs sur l'ensemble des niveaux s'élève à 482 élèves (élèves d'ULIS inclus). A la rentrée 2021, le taux d'encadrement global du collège sera légèrement supérieur à celui de la rentrée 2020, soit 23 élèves par classe en comptant les élèves d'ULIS, et restera donc en-deçà du seuil de référence (25 élèves par classe) pour les collèges du département situés en éducation prioritaire (REP). Le nombre moyen d'élèves par classe en 6^{ème} après fermeture d'une division sera également en-dessous de ce seuil indicatif.
De plus, je note que cet établissement bénéficie d'une enveloppe supplémentaire au titre des caractéristiques du public accueilli qui porte à 15,4 % la part de sa marge d'autonomie. Toutefois, comme cela a été rappelé aux représentants des personnels lors de l'audience qui s'est tenue à la DSDEN le 15 février dernier, l'évolution des effectifs continuera à être suivie jusqu'au mois de juin, notamment pour le niveau 6^{ème}.
- **René Descartes du Havre :**
Pour ce collège, la prévision des effectifs s'élève à 262 élèves à la rentrée 2021, hors SEGPA. Aussi, le taux d'encadrement global du collège atteindra 21,8 élèves par classe et restera conforme au seuil indicatif (22 élèves par classe en REP +). L'évolution des effectifs du collège continuera bien sûr à être suivie de près jusqu'au mois de juin, en priorité pour le niveau 6^{ème}.
De plus, cet établissement bénéficie d'une enveloppe supplémentaire au titre des caractéristiques du public accueilli qui porte à 27 % la part de sa marge d'autonomie.



- **Gérard Philippe du Havre :**
La prévision des effectifs sur l'ensemble des niveaux atteint 262 élèves à la rentrée 2021 (élèves d'ULIS inclus), soit une baisse de 20 élèves. A la rentrée 2021, le taux d'encadrement sera identique à celui de la rentrée 2020, soit 21,8 élèves par classe en moyenne et restera donc nettement en-deçà du seuil indicatif (25 élèves par classe en éducation prioritaire).
Comme pour les collèges précédents, l'évolution des effectifs du collège continuera à être suivie de près jusqu'au mois de juin.
- **Marcel Pagnol du Havre :**
Pour ce collège, la prévision des effectifs sur l'ensemble des niveaux se porte à 236 élèves à la rentrée 2021, soit une baisse de 23 élèves, hors SEGPA. A la rentrée 2021, le taux d'encadrement moyen sera ainsi plus favorable que celui de la rentrée 2020, soit 19,7 élèves par classe. Il restera ainsi en-deçà du seuil indicatif de 22 élèves par classe en REP +.
De plus, cet établissement bénéficie d'une enveloppe supplémentaire au titre des caractéristiques du public accueilli qui porte à 21,4 % la part de sa marge d'autonomie.
- **Jacques Monod du Havre :**
La prévision des effectifs sur l'ensemble des niveaux est de 198 élèves à la rentrée 2021, soit une baisse de 14 élèves. A la rentrée 2021, le taux d'encadrement sera ainsi plus favorable que celui de la rentrée 2020, soit en moyenne 18 élèves par classe et restera très nettement en-deçà du seuil indicatif pour les collèges REP +.
De plus, cet établissement bénéficie d'une enveloppe supplémentaire au titre des caractéristiques du public accueilli qui porte à 23,7 % la part de sa marge d'autonomie.

En second lieu, vous trouverez ci-dessous les éléments concernant la **carte scolaire dans les écoles** sur lesquelles vous avez souhaitez attirer mon attention :

- **Pour les écoles de Gonfreville-l'Orcher :**
Comme vous l'indiquez dans votre lettre, aucune mesure de carte scolaire n'a finalement été arrêtée pour l'école maternelle Turgauville, qui comptera une moyenne de 19 élèves par classe à la rentrée 2021, et, pour l'école élémentaire de Gournay (24 élèves par classe en moyenne).
En revanche, je vous confirme une fermeture de classe à l'école maternelle Jean Jaurès qui comptera, selon les prévisions d'effectifs actuelles, en moyenne 22,8 par classe après fermeture. L'évolution des effectifs de cette école continuera à être suivie jusqu'au mois de juin, notamment en petite section qui nécessite un nouvel examen une fois les effectifs consolidés, et afin de tenir compte des écarts entre les prévisions et le constat qui étaient relativement importants à la rentrée 2020.
Par ailleurs, comme vous le savez, une ouverture de classe est prévue pour l'école élémentaire Jean Jaurès qui comptera 15,5 élèves par classe à la rentrée 2021.
Enfin, je souligne que le taux d'encadrement moyen prévisionnel des écoles de la ville s'élèvera à 18,6 élèves par classe à la rentrée prochaine.
- **Pour les écoles d'Harfleur :**
Je vous confirme la fermeture d'une classe au sein de l'école élémentaire Les Caraques.
Selon les prévisions d'effectifs, cette école comptera 22 élèves par classe en moyenne après fermeture sans tenir compte des écarts entre les prévisions et le constat qui étaient relativement importants à la rentrée 2020 sur l'ensemble des écoles de la commune, et notamment sur l'école Les Caraques.



Par ailleurs, je note que le taux d'encadrement moyen de l'ensemble des écoles de la ville se portera à 23 élèves à la rentrée prochaine, sur la base des prévisions d'effectifs actuelles. Enfin, compte tenu des difficultés scolaires évoquées par madame le maire dans sa lettre du 15 février dernier et comme je m'y suis engagé dans ma réponse du 10 mars, je tiens à vous assurer que je serai particulièrement attentif au maintien d'un taux d'encadrement favorable.

- **Pour les écoles du Havre :**

Le taux d'encadrement moyen dans les écoles du Havre à la rentrée 2021 atteindra 20 élèves par classe, dont 21 en maternelle et 19,5 en élémentaire, sans tenir compte des écarts entre les prévisions et les constats qui étaient particulièrement importants à la rentrée 2020 sur la ville.

Par ailleurs, je vous confirme la fermeture d'une classe dans les écoles maternelles Les Douanes et Ferdinand Buisson, ainsi qu'au sein des écoles élémentaires Jean Jaurès et Colette.

En effet, comme vous l'indiquez, l'école maternelle des Douanes atteindra une moyenne de 25 élèves par classe après fermeture (sans tenir compte de l'écart important à la rentrée 2020 entre les prévisions d'effectifs et le constat).

Le taux d'encadrement de l'école maternelle Buisson s'élèvera quant à lui à 22 élèves par classe après fermeture.

Pour les écoles élémentaires, le nombre moyen d'élèves par classe se portera à 17 après fermeture pour l'école élémentaire Jean Jaurès, selon les prévisions d'effectifs actuelles, et je note pour l'école élémentaire Colette une moyenne de 15 en CP, 10 en CE1 et 23,8 du CE2 au CM2.

Enfin, l'école élémentaire Robespierre ne fait l'objet d'aucune mesure à cette heure et bénéficiera d'une moyenne de 11,8 élèves par classe en CP, 14 en CE1 et 23,8 sur les niveaux CE2-CM2.

L'évolution des effectifs de ces 5 écoles, comme de l'ensemble des écoles havraises, continuera à être suivie de près jusqu'à la rentrée.

Enfin, j'ai transmis au cabinet de madame la Rectrice votre demande de précisions au sujet des **dotations horaires globales des lycées** Porte Océane et Claude Monet du Havre et ne manquerai pas de revenir vers vous.

Je reste à votre écoute et vous prie de croire, monsieur le Député, en l'expression de ma considération distinguée.



Olivier WAMBECKE,